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Quem é Dejalma Cremonese
Nascido no dia 7 de dezembro de 1968, no município 

de Arroio do Tigre, Dejalma é o 13º filho de uma família 
de pequenos agricultores, realizando seus primeiros 
estudos em uma escola do interior. Depois, ingressou 
no Seminário Diocesano de Santa Maria, concluindo o 
ensino médio. Graduou-se em Filosofia (Licenciatura) 
pela Fafimc de Viamão. Ao retornar à Santa Maria, 
cursou Teologia no Seminário Máximo Palotino, hoje 
Fapas. Fez pós-graduação em Pesquisa Científica na 
antiga FIC, atual Unifra. Depois concluiu o mestrado em 
Filosofia na UFSM, em 1997, e doutorado em Ciência 
Política em 2006, na Ufrgs.

Começou a vida profissional lecionando Filosofia e 
Ensino Religioso no Colégio Sant’Anna, em Santa Maria. 
Depois passou pela UFSM como professor substituto, 
e também trabalhou na Universidade de Cruz Alta 
(Unicruz), Universidade Regional do Noroeste do Estado 
(Unijuí), Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e, 
desde 2011, atua no Departamento de Ciências Sociais 
da UFSM, sendo professor adjunto III da graduação e do 
mestrado em Ciências Sociais.

Arroio-tigrense ministra disciplina 
sobre “Felicidade” na UFSM
>> PARA REFLETIR Aulas na universidade começam no próximo semestre e visam 
incenti var alunos a pensarem sobre essa condição como um estado de serenidade 

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

gazeta98.fm.brVisite: 
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Entre provas, trabalhos e estágios, uma pausa 
para refletir: o que, afinal, é felicidade e como 

cada um pode alcançá-la? Esse será o tema de es-
tudos dos alunos da Universidade Federal de Santa 
Maria (UFSM) que se inscreverem na disciplina Éti-
ca e Felicidade. A exemplo de reconhecidas institui-
ções americanas como Harvard e Yale, a universida-
de gaúcha quer que seus estudantes saiam da acade-
mia preparados não apenas para o mercado de tra-
balho; quer também que enxerguem a condição de 
felicidade como um processo relacionado a um es-
tado de serenidade. A UFSM é a segunda universida-
de pública do Brasil a ofertar esse modelo de disci-
plina. A primeira é a Universidade de Brasília (UnB). 

Segundo o responsável pela disciplina, o profes-
sor arroio-tigrense Dejalma Cremonese, a ideia é 
trazer pensamentos de filósofos como Platão, Só-
crates e Homero e o que cada um deles pensava so-
bre ser feliz. “Não vou divulgar uma fórmula mági-
ca, até porque muitos gurus já prometem isso. Mi-
nha intenção é, entre tantas questões, desconstruir 
essa visão equivocada que a sociedade pós-moder-
na tem sobre a felicidade.”

Com essa ágora adaptada à sala de aula,  a ideia 
é explicar conceitos que possam ajudar os acadê-

>> Dejalma Cremonese: natural de Arroio do Tigre, ele é 
professor do Departamento de Ciências Sociais da UFSM

micos a ter uma vida melhor. Além do autoconheci-
mento, é imprescindível, na visão de Cremonese, que 

haja menos cobranças e expectativas sobre profis-
são e relações. “Hoje eu preciso mostrar que sou al-
guém, preciso ter coisas, viajar para Gramado, Paris 
e postar no Instagram. Preciso ser bem-sucedido e 
também aplaudido pelos outros. A questão central 
é que, para ser feliz, você só precisa ser aplaudido 
por você mesmo”, salienta o professor.

Ele acrescenta ainda que a disciplina leva em 
conta o atual cenário da nova geração, que enfren-
ta problemas como ansiedade. “Os alunos estão ca-
rentes e sozinhos, vivendo nas redes sociais. Ensi-
namos tudo na universidade: exatas, agrárias e jurí-
dicas, mas não trabalhamos essas questões existen-
ciais, que são fundamentais para a formação do ser.”

De acordo com Cremonese, as universidades hoje 
ainda estão muito limitadas aos conhecimentos es-
pecíficos do mercado. “Os gregos acreditavam na 
educação como uma formação integral e não apenas 
instrumental. A filosofia não traz respostas prontas, 
mas faz perguntas que nos ajudam a pensar e, por 
consequência, viver de forma mais serena”.    

Para ler
Interessados em aprofundar conhecimentos no 

tema podem adquirir o livro do professor Dejalma 
Cremonese, Ética e Felicidade – Lições da filosofia 
antiga para uma vida boa. A obra, da Editora Appris, 
vai nortear as aulas ministradas pelo docente, que 
tem graduação e mestrado em Filosofia e doutora-
do em Ciência Política.

DIVULGAÇÃO
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Copetti se destaca como a “escola multimídia”
>> EDUCAÇÃO Produção de vídeos vem sendo incentivada por professores e direção no 
educandário nos últimos anos, inclusive com a criação de um canal no YouTube

REPRODUÇÃO/YOUTUBE

Com apresentação do Coral Cantare è Vivere

19h 30 Salão Paroquial Católico de Sobradinho

Gastronomia Típica Italiana

horário local
cardápio
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A chegada da inter-
net causou uma re-

volução em praticamen-
te todos os ambientes 
de trabalho. Uma das 
apostas, nas mais diver-
sas áreas, é a produção 
audiovisual, mostran-
do e valorizando o que 
é feito e os bastidores. 
Isso também se aplica 
na educação, e ganhou 
espaço nas instituições 
de ensino. A Escola Es-
tadual de Educação Bá-
sica Padre Benjamim 
Copetti, de Sobradinho, 
é uma que vem incenti-
vando esta prática com 
seus alunos.

No final do ano pas-
sado, foi criado o “Co-
petti Vídeos”, um canal 
na plataforma de com-
partilhamento de víde-
os YouTube. A iniciati-
va, de acordo com o pro-
fessor de língua inglesa 
e um dos idealizadores 

do projeto, Nelton José 
Turcatto, visa mostrar 
o que é produzido den-
tro e fora das salas de 
aula pelos estudantes 
da escola. Os trabalhos 
escolares com produ-
ção audiovisual abran-
gem disciplinas varia-
das nos níveis funda-
mental e médio.

Conforme Turcatto, a 
ideia de ter um canal de 
vídeos próprio da esco-
la foi sugerida pelo di-
retor Alécio Marion. De-
pois, com a ajuda de um 
amigo, o espaço foi cria-
do em novembro e tam-
bém foi ensinado como 
inserir as produções na 
rede social. “Há traba-
lhos de todos os tipos, 
desde contos gaúchos a 
paródias de telejornais 
e ainda produções que 
abordam temas do coti-
diano e datas comemo-
rativas”, ressaltou o pro-
fessor.

Até o começo desta 
semana, o canal conta-
va com 381 inscritos e 

aproximadamente 5,4 
mil visualizações. Mais 
de 30 vídeos foram bai-
xados no YouTube. Em 
seu perfil pessoal no 
Facebook, Nelton Tur-
catto também faz “cha-
mamentos” aos alunos 
quando há vídeos novos 
na página, convidando a 
todos para assistirem e 
compartilhar com fami-
liares e amigos.

Mostra dos Vídeos
Não é de hoje que a 

Escola Copetti incentiva 
produção audiovisual. 
Desde 2013, o educan-
dário desenvolve a Mos-
tra dos Vídeos, ativida-
de voltada ao Dia do Es-
tudante. A edição deste 
ano já está em fase final 
de desenvolvimento e a 
apresentação ocorrerá 
no dia 23 de agosto, no 
auditório da escola. Con-
forme Turcatto, o proje-
to é voltado aos alunos 
das turmas do segundo 
ano do ensino médio e 
eles tiveram três meses 

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

>> Canal do YouTube está ganhando popularidade no município nos últimos meses

de preparação.
Neste ano, os temas 

dos trabalhos são: gravi-
dez na adolescência, jus-
tiça, mundo do trabalho 

e a depressão em jovens 
e adultos. Este último foi 
divulgado em primeira 
mão em uma reporta-
gem da Gazeta da Serra 

em maio, numa parceria 
com a escola. O profes-
sor garante que os víde-
os estão ficando com ex-
celente conteúdo.

Etnia alemã celebra os 
194 anos da imigração no país

Está sendo celebrado neste mês os 
194 anos de Imigração Alemã no Brra-
sil. E para comemorar a chegada dos 
antepassados ao país, a Associação 
Cultural Alemã de Sobradinho (Acas) 
e Casa da Cultura Amário João Lazzari 
promoveram uma programação espe-
cial, que segue até esta terça-feira, 31.

Uma exposição de livros sobre a et-
nia alemã está disponível na Biblioteca 
Pública Municipal Felícia Almeida For-
zem Vidal, na Casa da Cultura, desde o 
dia 19. No dia 22 também foi realizada 
uma exposição de objetos de imigran-

tes alemães da Acas, dentro da progra-
mação da Festa do Colono e Motoris-
ta, na Comunidade Evangélica de Con-
fissão Luterana, Santissima Trindade. 

No último sábado, 28, foi realizado 
um Café Colonial Tipíco Alemão, no Sa-
lão Paroquial Católico de Sobradinho 
(confira cobertura social completa na 
Gazeta da Serra da próxima sexta-fei-
ra). Para finalizar as atividades come-
morativas, acontece nesta terça-feira, 
31, o sarau cultural na Casa da Cultu-
ra à partir das 18h45, promovido pela 
Casa da Cultura e Acas.
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Tenente novo para comandar pelotões da 5ª Cia
>> SOBRADINHO Juliano Vilmar da Rosa formou-se no curso básico de Administração 
Policial Militar, em Porto Alegre, e já está pronto para atuar na região Centro Serra

INCÊNDIO

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

A 5ª Companhia da 
Brigada Militar de 

Sobradinho teve mu-
danças no começo desta 
semana em sua estrutu-
ra hierárquica. Recém-
-chegado à região Cen-
tro Serra, o tenente Ju-
liano Vilmar da Rosa, 45 
anos, assume o coman-
do do 1º e 2º Pelotão, 
que estavam sob res-
ponsabilidade do pri-
meiro-sargento Jerôni-
mo Jesus Dalberto des-
de maio de 2016.

Juliano faz parte do 
grupo de 14 tenentes 
militares que foram 
apresentados na tarde 
da última quinta-fei-
ra, 26, na sede do Co-
mando Regional de Po-
liciamento Ostensivo 
do Vale do Rio Pardo 
(CRPO/VRP), em Santa 
Cruz do Sul. Eles parti-
ciparam de um Curso 
Básico de Administra-
ção Policial Militar, con-
cluído há duas semanas, 
na Academia de Polícia 
Militar de Porto Alegre, 
e receberam um diplo-
ma de Tecnologia em 
Gerenciamento de Po-
lícia Militar.

Além de Sobradinho, 
foram contemplados 
com novos tenentes 
os municípios de San-
ta Cruz do Sul, Rio Par-
do, Vera Cruz, Encruzi-
lhada do Sul Cachoeira 
do Sul, Sinimbu e Can-
delária. Dentre os no-
vos oficiais designados 
pelo CRPO, cinco já atu-
avam nas companhias 
locais, subindo de posi-
ção após a realização de 
um concurso interno.

Natural de Cachoei-
ra do Sul, Juliano Vil-
mar da Rosa atuava no 
2º Batalhão Rodoviário, 
que possui sede em seu 
município natal. Agora, 
promovido a primei-
ro-tenente, será o res-
ponsável pelos pelotões 
que atendem também 
os municípios de Iba-
rama, Lagoa Bonita do 
Sul, Lagoão, Passa Sete 
e Segredo. Já o 3º Pelo-
tão de Arroio do Tigre, 
que atende também os 
municípios de Estre-
la Velha e Tunas, con-
tinua sob responsabili-
dade do tenente Márcio 
Dummer.

Curso
A chegada de Juliano 

Vilmar da Rosa aconte-

“Um reforço grandioso”
O comandante do CRPO/VRP, coro-

nel Valmir José dos Reis, avaliou como 
positiva a chegada de novos oficias 
para a região “É um reforço grandioso 
para a força gerencial da Brigada. São 
oficiais experimentados que buscaram 
aperfeiçoamento e agora vão atuar di-
retamente com os soldados na realiza-
ção das atividades de polícia militar”, 
ressaltou. 

Segundo ele, a chegada de nove ofi-
ciais, além daqueles que já trabalha-
vam na região, é um reconhecimento 
pelo “dever de casa bem feito” pela BM 
em conjunto com a sociedade. “Nós te-
mos um diferencial aqui na região, que 
é a atuação da comunidade junto às 
forças policiais, e isso torna a região 
merecedora desse reforço”, afirmou. 
(Gazeta do Sul)

>> Tenentes foram apresentados na última quinta-feira, na sede do CRPO/VRP, em Santa Cruz do Sul

RODRIGO ASSMANN/GAZETA DO SUL

ce ao mesmo tempo em 
que Jerônimo Jesus Dal-
berto se despede tem-
porariamente da região 
após a passagem de car-
go. Ele embarca na pró-
xima segunda-feira, 6, 
para Porto Alegre, onde 
fará o curso de Aperfei-
çoamento de Sargento 
durante todo o segundo 
semestre, na Academia 
de Polícia Militar.

Mãe e filho 
morrem 
carbonizados 
em Salto do Jacuí

Um incêndio deixou duas pessoas mortas na ma-
drugada da última quinta-feira, 26, em Salto do Ja-
cuí. O fogo teria iniciado por volta da 0h30, em uma 
casa de madeira, localizada nas proximidades da Pis-
cicultura Tramontini.

Mãe e filho foram atingidos pelas chamas e mor-
reram carbonizados. Letícia Mello da Silva, 29 anos, 
e o filho Murilo, 4, dormiam quando o incêndio co-
meçou. O pai, Marcelo Souza Logoch, 30 anos, con-
seguiu escapar do incêndio. Ele está internado no 
Hospital Aderbal Schneider.

A casa foi totalmente destruída pelo sinistro. O 
local foi isolado para perícia e a polícia investiga as 
causas do fogo.

Duas pessoas ficaram feridas após um aciden-
te de trânsito ocorrido na noite do último domin-
go, 29, em Sobradinho. De acordo com informa-
ções da Brigada Militar, o motorista de um Gol se-
guia pela Rua Padre Anchieta, no Centro, próxi-
mo a Escola Estadual Santo Carniel, quando obs-
truiu a frente de um Vectra, que trafegava no sen-
tido Bairro/Centro.

O motorista do Gol foi socorrido por populares 
que estavam na rua no momento da colisão, en-
quanto os Bombeiros Voluntários de Sobradinho 
foram acionados para atender o condutor do ou-
tro veículo. Ambos foram conduzidos ao Hospi-
tal São João Evangelista – Unidade 2, para atendi-
mento, e passam bem.

DANOS MATERIAIS
Um capotamento foi registrado na madrugada 

de domingo, 29, em Sobradinho, na saída para o 

município de Passa Sete. Conforme a Brigada Mi-
litar, o motorista, um jovem de 23 anos, trafegava 
em seu Ford Focus na Acesso Euclides Bento Pe-
reira e, quando foi ingressar no trevo da ERS-400, 
acabou perdendo o controle do automóvel.

O veículo acabou subindo no canteiro central, 
capotando algumas vezes e se chocou contra um 
poste de energia elétrica. Apesar do impacto da 
batida, o motorista não se feriu, resultando ape-
nas em danos materiais.

TRÂNSITO

Acidente no Centro de 
Sobradinho deixa dois feridos
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>> CANDELÁRIA Caminhoneiros chegam a falar em assombração. Brigada Militar diz 
que trata-se de uma usuária de crack que vive nas proximidades da rodovia
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EM AGOSTO

A mulher de branco que 
intriga motoristas na ERS-400

Uma mulher vestida de branco que 
é vista com frequência vagando 

às margens da ERS-400, no local co-
nhecido como Vila dos Balaieiros, em 
Candelária, logo no início da estrada 
que dá acesso a Sobradinho, está in-
trigando motoristas que passam com 
frequência pelo local. Pessoa ou as-
sombração? A pergunta divide opi-
niões nas rodas de conversa e gru-
pos de WhatsApp e a Gazeta do Sul 
foi conferir o que é fato e o que é bo-
ato nessa história. 

Não é de hoje que a história de uma 
mulher de branco que assusta motoris-
tas na subida para a região Centro Ser-
ra é passada adiante até em tom de fol-
clore. Mas não parece ser o caso mais 
recente, que virou assunto nos últimos 
dias entre quem passa pelos quilôme-
tros 4 a 6 da ERS-400, principalmente 
à noite. São vários os relatos.

Na segunda-feira da semana retra-
sada, por volta das 20 horas, um ca-
minhoneiro de Salto do Jacuí teria fei-
to uma manobra brusca para não atro-
pelar a tal mulher de branco. Na mes-
ma noite, porém um pouco mais tar-
de, outro motorista também precisou 

desviar da pessoa que transitava so-
bre a rodovia. Ele chegou a parar o ca-
minhão e viu, assustado, a mulher pa-
rada no lado de fora sem falar nada. 
Quando ela foi para a parte de trás do 
veículo ele tratou de deixar o local. Se-
guiu viagem até Pantano Grande, quan-
do ao contar a história para outro mo-
torista descobriu que a “aparição” era 
mais comum do que imaginava. O co-
lega também havia passado por situa-
ção parecida dias antes no mesmo lu-
gar. 

Ainda no último dia 16, por volta já 
das 23 horas, um motorista da Viação 
Santa Cruz também viu a mulher de 
branco vagando no acostamento. Foi 
a segunda vez que Angelino Muniz a 
viu. A primeira tinha sido cerca de um 
mês antes, no mesmo horário, quando 
retornava de Santa Cruz levando uni-
versitários da Unisc e do Dom Alberto 
que moram no Centro Serra. 

“O tempo estava bem fechado, com 
muita cerração, e do nada vi a mulher 
bem no meio da faixa. Levei um sus-
to e freei o ônibus”, contou. De acordo 
com o motorista, ela vestia uma roupa 
comprida e clara, estava descabelada 
e aparentemente desorientada. Assim 
que o ônibus parou ela começou a sair 
da pista lentamente.

João Cleber Caramez 
redacao@gazetadosul.com.br

  Uma pessoa normal
Na segunda ocasião, a da sema-

na passada, Muniz viu a mulher com 
características semelhantes na mes-
ma localidade. “Mas desta vez esta-
va com outras roupas, calça e blu-
sa. Não sei ao certo se era a mesma 
pessoa. Estava no acostamento ace-
nando com as mãos para os veículos 
que passavam”, recorda o motorista. 
Mesmo com o susto, Angelino Muniz 
não acredita em uma suposta apari-
ção sobrenatural, teoria de alguns 
colegas estradeiros. “Dava para ver 
que era uma pessoa normal, e não 
assombração

Já na quarta-feira da semana re-
trasada, dia 19, um caminhoneiro 
que seguia em direção a Cruz Alta 
acionou a Brigada Militar de Cande-
lária para saber as condições da pis-
ta, onde as ondulações no asfalto são 
comuns. Aproveitou para informar 
que teria visto uma mulher de bran-
co, provavelmente a mesma dos re-
latos do início daquela semana. A po-
licial de plantão enviou uma guarni-
ção para escoltá-lo no trecho precá-
rio e explicou que tratava-se de uma 
usuária de crack.

Desvendando o mistério
De acordo com o capitão da Brigada 

Militar de Candelária, Renan Todendi 
Dutra, relatos da mulher na pista tor-
naram-se frequentes nas últimas se-
manas. Outras duas vezes os policiais 
precisaram ir até o local após serem 
avisados por motoristas e, no dia 25 
de junho, a encontraram. 

De acordo com o capitão, trata-se 
de uma usuária de crack que mora nas 
proximidades da ERS-400, onde costu-
ma caminhar com frequência. “Quando 
a vimos, no dia 25 do mês passado, ela 
estava bastante alterada e alcooliza-
da, então foi levada para atendimento 
médico. Retiramos esta pessoa do lo-
cal pois era um risco tanto para a vida 
dela quanto para quem passava por lá”, 
explicou. 

O policial alerta para histórias fan-
tasiosas que circulam principalmen-
te em grupos de WhatsApp, algumas 
inclusive com fotos da mulher. “Algu-
mas dessas fotos nem parecem ser na 
região”, avisa. Segundo ele, não há re-
gistros de acidentes ou atropelamen-
tos no local, contrariando alguns rela-
tos que circulam na internet.

Prefeitos da região, li-
gados a Associação dos 
Municípios do Centro 
Serra (AMCSerra) de-
vem participar em agos-
to de uma mobilização 
em Brasília, promovida 
pela Confederação Na-
cional dos Municípios 
(CNM). A convocação já 
está sendo feita e a CNM 
espera reunir, nos dias 
7 e 8 de agosto, o maior 
número de municipalis-
tas para sensibilizar de-
putados e senadores de 
algumas propostas que 
tramitam nas casas le-
gislativas. A mobilização 
ocorre logo após o fim 
do recesso parlamentar.

E n t r e  o s  p r o j e -
tos que serão levanta-
dos, destacam-se três: 

a nova Lei de Licita-
ções, prevista nos Pro-
jetos de Lei 1.292/1995, 
6.814/2017 e outros 
230 apensados; o substi-
tutivo do PLP 461/2017, 
que trata do Imposto So-
bre Serviços (ISS) e o 
PLP 511/2018, que de-
fine as compensações da 
Lei Kandir. 

A primeira matéria 
está para ser apreciada 
na comissão especial, e 
a segunda e a terceira 
aguardam ser pautadas 
no plenário da Câmara, 
para depois seguirem ao 
Senado. Outras três pau-
tas, que também trami-
tam na casa e deverão 
ser lembradas na mo-
bilização, referem-se ao 
Conselho de Gestão Fis-

cal (CGF), à cobrança do 
ISS sobre os serviços de 
monitoramento e ras-
treamento de veículos e 
carga e à legitimação de 
entidade representati-
va de municípios propor 
ADI e ADC no Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Prefeitos da AMCSerra   
mobilizados  em Brasília



VALORIZAÇÃO
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A tradicional festa do Colono e Mo-
torista, no município de Segredo, ocor-
reu mesmo com o frio e o vento gela-
do do último domingo, 29. A progra-
mação, desenvolvida pela Paróquia 
São Marcos, começou pela manhã com 

procissão motorizada com saída do 
monumento de São Cristóvão – o pa-
droeiro dos motoristas – até o Parque 
de Eventos Padre João Pasa, com bên-
ção dos veículos, caminhões e maqui-
nários que participaram da procissão. 

Também foi celebrada missa festi-
va. Após foi servido almoço com ven-
da de churrasco, galeto, pães, cucas e 
saladas. A tarde reservou espaço para 
a confraternização, embalada com 
muita música, pela Banda Nova Esta-

ção. Durante o dia ainda foram dispu-
tadas carreiras, com a presença mar-
cante do público. Autoridades religio-
sas, do poder público e soberanas do 
município e da paróquia abrilhanta-
ram o evento.

Sobradinho sediou entre a manhã e 
tarde dessa segunda-feira, 30, no 

Parque da Fejão, a primeira edição do 
Fórum Regional de Educação Coopera-
tiva, que reuniu educadores de 12 mu-
nicípios de abrangência do Programa 
A União faz a Vida, desenvolvido pelo 
Sicredi Centro Serra. Cerca de 1,3 mil 
educadores prestigiaram as atividades 
realizadas no Ginásio Antônio Dors, 
que se iniciaram com os pronuncia-
mentos de autoridades.

Depois, a doutora em Educação pela 
Universidade de São Paulo (USP), Te-
rezinha Rios, apresentou o painel “A 
construção da cidadania: desafio éti-
co”. Conhecida por atuar em proje-
tos de educação continuada, também 
é escritora, abordando, em especial, 
as áreas da Ética e também da Filoso-
fia. Na sequência do evento, o desta-
que foi o painel “Como transformar o 
mundo brincando”, a cargo do empre-
endedor social, arquiteto e urbanista, 
Edgard Gouveia Júnior. Pós-graduado 
em Jogos Cooperativos, ele dedica sua 
trajetória a mobilizar crianças, jovens 
e adultos desenhando e aplicando jo-
gos virtuais, gincanas e ações coletivas 
que desembocam em pequenas revo-
luções comunitárias. 

No período da tarde, as atividades 
abriram com uma apresentação da 

Banda Marcial dos Tigres, de Arroio 
do Tigre, e seguiram com o tema “No-
vas construções sociais de aprendiza-
gem”, ministrado pelo Educador portu-
guês José Pacheco, mestre em Ciências 
da Educação pela Universidade do Por-
to (Portugal) e especialista em Música 
e Alfabetização. Ele é criador da Esco-
la da Ponte, em Portugal, uma referên-
cia de sucesso mundial em pedagogia 
inovadora. Após, o evento seguiu com 
Diogo Alvim, biólogo, bacharel em eco-
logia (UFRJ), licenciado em biologia e 
mestre em Agroecossistemas e Desen-
volvimento Rural (UFSC). Por fim, no 
encerramento do Fórum Regional de 
Educação Cooperativa, ocorreu a co-
nexão dos Painéis com o Programa A 
União faz a Vida.

A coordenadora do Programa A 
União Faz a Vida, Luci Fornari de 
Abreu, avaliou como positiva a pri-
meira edição do evento. Já o secretário 
municipal de Educação Ivan Trevisan 
destacou que o Fórum foi um sucesso 
e disse que Sobradinho se sente hon-
rado em ter recebido palestrantes de 
renome internacional que coordena-
ram os trabalhos durante o dia. O even-
to fez parte da formação dos educado-
res das escolas integrantes do Progra-
ma A União faz a Vida na área de ação 
do Sicredi Centro Serra.

Um dia voltado para a educação e o cooperativismo
>> SOBRADINHO Fórum Regional do Programa União Faz a Vida teve sua primeira 
edição nessa segunda-feira, lotando as dependências do Ginásio da Fejão

Segredo comemora dia de Colonos e Motoristas

FOTOS: ROBSON DIAS
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Próxima rodada - Liga Gaúcha
Terça-feira, 31
Atlântico x Alaf - Erechim
Quarta-feira, 1º
ACBF x Sase - Carlos Barbosa
Sábado, 4
BGF x Parobé Futsal - Bento Gonçalves
Asif x AES/Postos Betrin - Ibirubá
Guarany x Uruguaianense - Espumoso
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LIGA GAÚCHA

25 de Julho soma 4 pontos em
Cacequi e avança à segunda fase
>> CATEGORIAS DE BASE Sub 13 conseguiu nova vitória sobre o Cometa, perdeu para o 
Uruguaianense e empatou com o Paineira no quadrangular decisivo do Estadual

A missão foi cumpri-
da. Em um final de 

semana de alegrias e 
também aprendizado no 
município de Cacequi, a 
equipe sub 13 do 25 de 
Julho Futsal garantiu a 
classificação para a se-
gunda fase do Campe-
onato Estadual da cate-
goria. Um resultado que 
supera as expectativas 
para o primeiro ano de 
um projeto que foi reto-
mado em Arroio do Ti-
gre, trazendo de volta ao 
torcedor a emoção dos 
velhos tempos do time 
nos profissionais.

A vaga na segunda 
fase do torneio foi ga-
rantida ainda na tarde 

de sábado, 28, na aber-
tura do quadrangular 
decisivo. Contra o Come-
ta Esporte Clube, de Pa-
nambi, o 25 de Julho foi 
superior, chegou a abrir 
grande vantagem e le-
vou um susto ao ver o 
adversário reagir e em-
patar o jogo. No fim, os 
meninos arroio-tigren-
ses mostraram força e 
venceram por 8 a 6, ga-
rantindo antecipada-
mente a classificação e 
eliminando o rival, que 
ficou com a lanterna da 
Chave 3.

À noite, em jogo que 
teve transmissão da Rá-
dio Gazeta FM, o 25 
de Julho teve mais uma 
grande atuação. Mas 
pesou a inexperiência 
diante do forte time do 
Uruguaianense, vice-

-campeão do ano passa-
do do Estadual. Depois 
de sofrer 3 a 0, os me-
ninos igualaram o mar-
cador no começo do se-
gundo tempo. Só que 
levaram uma chuva de 
gols na sequência e per-
deram por 10 a 4 para o 
líder do grupo.

Por fim, na manhã de 
domingo, 29, em outra 
partida muito movimen-
tada, o 25 de Julho ficou 
no 3 a 3 com o Paineira, 
equipe anfitriã do qua-
drangular, sofrendo o 
gol de empate nos se-
gundos finais. O resulta-
do confirmou o time de 
Arroio do Tigre na ter-
ceira colocação da cha-
ve, com sete pontos em 
seis jogos. O rival de Ca-
cequi ficou na vice-li-
derança, com 10 pon-

tos conquistados. Os 
adversários da segunda 
fase ainda não estão de-
finidos.

Maratona de jogos
O 25 de Julho volta 

às quadras em agosto, 
com mais uma mara-
tona de jogos. As da-
tas da segunda fase 
do  Estadual  sub  13 
não estão confirma-
das, mas os jogos de-

vem ocorrer  no f im 
do mês. A equipe tam-
bém jogará pelas ro-
dadas finais da UEF 
Cup e  da Copa IMX, 
nas categorias sub 7 
ao sub 13.

>> 25 de Julho fez bonito no segundo quadrangular do Campeonato Estadual sub 13

Não bastasse a péssi-
ma fase enfrentada pela 
Associação Esportiva So-
bradinho (AES)/Postos 
Betrin dentro de quadra, 
o clube também precisa 
lidar com um novo pro-
blema: o desmanche do 
elenco. Depois das saídas 
de Dudi e Caio Sapo du-
rante a última semana, 
ambos em comum acor-
do com a diretoria, a no-
tícia da vez é a negocia-
ção de duas das maiores 
revelações da base da 
equipe nos últimos anos 
para o futsal paranaense.

Os irmãos Pedro Hen-
rique e João Vitor Fardin 
foram contratados pelo 
Foz Cataratas, de Foz do 
Iguaçu, e foram apresen-
tados nessa segunda-fei-
ra, 30. A dupla de jovens 
irá reencontrar o técni-
co Cigano, que deu as 
primeiras oportunida-
des para os dois atletas 
nos profissionais da AES, 
ainda no ano de 2016. 

O time paranaense dis-
puta a Liga Nacional de 
Futsal e foi semifinalis-
ta na edição do ano pas-
sado, sendo eliminado 
pelo Joinville, que aca-
bou campeão.

Pedro, aliás, foi o au-
tor do único gol da AES 
na derrota de sábado, 
28, para o Parobé Fut-
sal por 5 a 1, no Vale do 
Paranhana. Quando ele 
marcou, na etapa final, 
o time do técnico Pau-
lo Boff já perdia por 4 a 
0 para o adversário, que 
dominou a partida do 
começo ao fim. A equipe 
sobradinhense continua 

na lanterna, com ape-
nas um ponto conquista-
do, e chegou ao 13º jogo 
sem vencer e à 12ª der-
rota consecutiva na Liga 
Gaúcha.

Como Sase e BGF, con-
correntes diretos na 
luta contra o rebaixa-
mento também perde-
ram, a AES ainda man-
tém chances mínimas 
de permanência na Liga. 
O próximo compromis-
so, no sábado, 4, é con-
tra Asif, em Ibirubá. De-
pois, no dia 11, a equipe 
volta a atuar em seus do-
mínios, diante do Amé-
rica de Tapera.

AES perde em Parobé e elenco sofre novas baixas

>> Pedro fez sua última partida pela AES no sábado, marcando o gol de honra no revés

ARIANE TADDAY/PAROBÉ

DIVULGAÇÃO/25 DE JULHO
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As manchetes 
em 19/8/1988

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: A licitação dos trechos da BR-
481, entre Rincão dos Cabrais-Sobradinho e Salto do Jacuí-Cruz 
Alta, bem como a construção de um ramal ferroviário de 6,5 
quilômetros de extensão, ligando o terminal de Cachoeira do 
Sul a rede da RFFSA (Porto Alegre - Uruguaiana), foi solicitada na 
ultima quarta-feira ao Ministro dos Transportes, José Reinaldo 
Tavares, em Brasília. No encontro marcado pelo deputado Ivo 
Mainardi, estiveram presentes os prefeitos de Sobradinho, 
Arroio do Tigre e Salto do Jacuí, alem de varias outras lideranças 
politicas da região. 

>> Francielli, Janaína, 
Jerusa e Elisângela, 
candidatas a rainha das 
piscinas. 

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

O Fundo Especial de 
Financiamento de 

Campanha
O Congresso Nacional aprovou em 2017 a cria-

ção do Fundo Especial de Financiamento de Campa-
nha (FEFC). Mais conhecido como fundo eleitoral, ele 
distribuirá mais de R$ 1,7 bilhão, provenientes de re-
cursos públicos, para os partidos brasileiros promove-
rem suas campanhas nas eleições 2018. Os candidatos 
também terão direito de usar recursos do fundo parti-
dário. A utilização foi liberada pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) em fevereiro deste ano.

Abastecido com recursos do Tesouro Nacional, o 
fundo eleitoral integra o Orçamento Geral da União. 
O valor total exato que será disponibilizado para as 
campanhas políticas dos 35 partidos do País nas elei-
ções 2018, definido pelo Congresso Nacional, é de R$ 
1.716.209.431,00. A distribuição dos valores para cada 
sigla seguirá quatro critérios diferentes. Do montante 
total, 2% serão divididos igualmente entre todas as le-
gendas registradas no TSE; 35% serão divididos entre 
os partidos com ao menos um representante na Câma-
ra dos Deputados, na proporção dos votos obtidos pe-
los deputados na última eleição; 48% serão divididos 
conforme o número de deputados de cada partido na 
Câmara; e 15% serão divididos conforme o número de 

senadores de cada sigla. 
Para receber os recursos, 
os diretórios nacionais de 
cada um dos partidos te-
rão de aprovar em vota-
ção, por maioria absolu-
ta de seus membros, os 
critérios para distribui-
ção do dinheiro. Em se-
guida, as siglas devem en-
viar um ofício à Presidên-
cia do TSE com as infor-
mações sobre os critérios 
fixados.

A única exigência da 
Justiça Eleitoral é que 30% do total de recursos do 
fundo eleitoral recebidos por cada sigla seja reservado 
para o financiamento de campanhas políticas de mu-
lheres nas eleições 2018. Todos os recursos que não fo-
rem utilizados pelos partidos deverão ser devolvidos 
ao Tesouro Nacional. 

O fundo partidário tem como função primordial ga-
rantir o financiamento dos partidos. O TSE, no entan-
to, garantiu que seus recursos poderão ser utilizados 
também para o financiamento de campanhas políticas 
nas eleições 2018. O montante geral do fundo partidá-
rio é constituído por dotações orçamentárias da União 
(valor que não pode ser inferior ao número de eleito-
res inscritos no dia 31 de dezembro do ano anterior), 
por recursos definidos por lei, por multas eleitorais e 
por doações de pessoas físicas ou jurídicas. Neste últi-
mo caso, as doações devem ser realizadas diretamente 
na conta do fundo partidário. Outra diferença impor-
tante entre o fundo eleitoral e o fundo partidário são 
as regras para distribuição dos recursos entre as siglas. 
Enquanto o fundo eleitoral conta com quatro critérios 
diferentes, o fundo partidário tem apenas dois: 95% 
do total é distribuído conforme a proporção de votos 
obtidos por cada legenda na última eleição para a Câ-
mara dos Deputados; e 5% é dividido igualmente en-
tre todas as siglas.

Independente das diferenças entre o fundo eleitoral 
e o fundo partidário, a corrupção e a descrença nos 
políticos, faz com que o povo brasileiro não seja fa-
vorável à possibilidade dos partidos políticos utiliza-
rem recursos públicos para financiar as campanhas de 
seus candidatos.

Espaço do leitor JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

 

Não se aposente
da vida

Por ocasião do Dia dos Avós, comemo-
rado no último dia 26 de julho, recordei-
-me de minha saudosa avó Laura. Viveu 
nesta encarnação 99 anos, lúcida, ativa e 
juvenil. Veio a falecer — vejam vocês o 
dinamismo dela — alguns dias depois de 
voltar da feira, e por causa de um aciden-
te quando retornava para casa. 

Com sua sabedoria, adquirida nos lon-
gos embates da vida, ensinava: “Aos que 
chegam, na sua existência, ao fundo do 
poço, só resta levantar a cabeça e come-
çar a subir”. Sábias palavras.

Por sinal, em palestra que proferi so-
bre o que é ser jovem, veiculada pela Su-
per RBV de Comunicação (rádio, TV e 
internet), destaquei esta máxima de Sa-

muel Ullman (1840-1924), a qual muito 
aprecio: “A juventude não é um tempo de 
vida, é um estado de espírito”. Por isso, 
ao ouvir o incentivo que damos ao Jovem 
de Boa Vontade, o vovô ou a vovó jamais 
deve sentir-se excluído das nossas ativida-
des. Eu mesmo, com muito gosto, já tenho 
quase 80 anos. Há décadas venho dizen-
do: aposentar-se do trabalho não significa 
aposentar-se da vida. Ela continua sempre. 

Portanto, é um erro descartar grandes 
valores porque estão “em idade avança-
da”. Descobertas importantíssimas foram 
feitas por homens e mulheres quando ul-
trapassavam os 60, 70 ou 80 anos. É pre-
ciso, pois, aliar ao patrimônio da experi-
ência dos mais velhos a energia dadivosa 
dos mais moços.

Enquanto houver um sopro de vida, de 
alguma maneira poderemos ser úteis. Fa-
çamos continuamente o Bem.

>> ... ele 
distribuirá mais 
de R$ 1,7 bilhão, 
provenientes 
de recursos 
públicos, para 
os partidos 
brasileiros”
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Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 

9 Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendi-

dos. Reze com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a quei-

mar. Publicar no 9º dia, agradeço a graça alcançada A. G. R.

PRECE À SANTA CLARA

Parceiros da Escola Copetti recebem certificados

�����

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

EXTRATO DO EDITAL Nº 061/2018.
CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS DE PROCESSO SELETIVO 

SIMPLIFICADO.

A Prefeita Municipal de Estrela Velha, Estado do Rio Grande do Sul, 
no uso das suas atribuições legais, considerando a Lei Municipal nº 
1.317/2018, resolve: 

Art. 1°. Fica convocado os candidatos aprovados nos Processos Seleti-
vos nsº 001/2018 e 007/2018, conforme segue:

Categoria Funcional: Professor de Educação Especial
1º Diana Alice Shneider 
Categoria Funcional: Professor – Licenciatura em Pedagogia Educa-

ção Infantil 
4º Gilcéia Beatriz Ferreira Pesamosca
Categoria Funcional: Professor – Licenciatura em Pedagogia Séries Ini-

ciais
11º Deise Janaése Jahn Hermes
Art. 2°. Os convocados por este Edital deverão comparecer no prazo de 

10 (dez) dias, contados da data de publicação deste Edital, no Departa-
mento de Expediente da Secretaria Municipal de Administração de Es-
trela Velha.

Art. 3º O Edital na íntegra está disponível a quem interessar no quadro 
de publicações oficiais e no Portal da Transparência da Prefeitura Muni-
cipal de Estrela Velha.

Gabinete da Prefeita Municipal de Estrela Velha, 30 de julho de 2018.

Cecilia Montagner Ceolin,
Prefeita Municipal.

EDITAL DE LOTEAMENTO
Artigo 19 da Lei n. 6.766/79

 Bel. FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Ofi cial Titular do Ofício de Registro de Imóveis da 
comarca de Sobradinho/RS, etc.

FAZ SABER, a todos os interessados, que a proprietária, F D F INCORPORADORA LTDA 
- ME, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob n° 26.583.588/0001-47, com sede 
na Rua Herbert Wilke, n° 339, Centro, em Sobradinho/RS, DEPOSITOU neste Serviço Registral, 
o requerimento bem como todos os documentos exigidos pelo artigo 18 da Lei n. 6.766/79, para 
fi ns de registro do parcelamento de solo urbano, prenotado sob n. 78.086, Lvº 01 - PROTOCOLO, 
denominado LOTEAMENTO ARAUCÁRIAS, situado na Rua Borges de Medeiros, nesta cidade 
de Sobradinho/RS, no imóvel objeto da matricula n. 5.166, Livro 2-REGISTRO GERAL, assim 
distribuídos: 57 (cinquenta e sete) lotes e 04 (quatro) ruas, cujo quadro de áreas está assim disposto: 
área total do loteamento (100%), correspondente a 38.255,66m²; área verde - APP (15,73%), 
correspondente a 4.423,74m²; área total de terrenos (47,15%), correspondente a 18.039,75m²; área 
de ruas (31,11%), correspondente a 11.904,68m²; área de equipamentos em terrenos 15% dentro dos 
35% (6,01%), correspondente a 2.300,91m². O Loteamento foi de aprovado pela Prefeitura Municipal 
aos 18/04/2018, conforme protocolo nº 1596/2016. E, para conhecimento de todos e ninguém possa 
alegar ignorância é expedido o presente edital que será afi xado no lugar de costume e publicado no 
Jornal Gazeta da Serra, com o respectivo croqui de localização, podendo o registro ser impugnado, 
no prazo de 15 (quinze) dias, contados da última publicação e na ausência de terceiros, proceder-
se-á o registro, nos termos da Lei n. 6.766/79. É expedido o presente edital nesta data, Sobradinho/
RS, 23 de julho de 2018. Eu, ____________________________, Fernando Cézar Lopes Cassionato, 
Ofi cial titular, que digitei, conferi e subscrevo.

O Ofi cial,
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO -  OFICIAL TITULAR

EXTRATO DO CONTRATO 

Nº DO CONTRATO: 50/2018
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Segredo 
CONTRATADO: CONSTRUTORA SECRETTI LTDA 
CNPJ Nº 10.654.808/0001-46

OBJETO: Contratação de empresa em regime de empreitada global 
para construção de Quadra coberta poliesportiva em Linha Medianeira 
– Segredo – RS, com área de 570,00 m², em regime de empreitada por 
preço global, com fornecimento de material e mão-de-obra.

VALOR DO CONTRATO: R$ 268.430,83
MODALIDADE: Tomada de Preços  nº 05/2018

Segredo, 26 de Julho de 2018. 

VALDIR JOSÉ RODRIGUES 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

EXTRATO DO EDITAL Nº 060/2018
CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS DE PROCESSOS SELETI-

VOS SIMPLIFICADOS.

A Prefeita Municipal de Estrela Velha, Estado do Rio Grande do Sul, 
no uso das suas atribuições legais, considerando a Lei Municipal nº 
1.317/2018, resolve: 

Art. 1°. Ficam convocados os candidatos aprovados nos Processos Se-
letivos nsº 007/2017, 001/2018 e 007/2018, conforme segue:

Categoria Funcional: Professor de Ciências
1º Vanise Centa
2º Rosecleia Timm Lopes
Categoria Funcional: Professor – Habilitação em Educação Especial
3º Sandro Telmar Hüning
Categoria Funcional: Professor – Licenciatura em Pedagogia, Séries Ini-

ciais (Licença Gestante)
10º Angélica Züge
Art. 2°. Os convocados por este Edital deverão comparecer no pra-

zo de 10 (dez) dias, contados da data de publicação deste Edital, no De-
partamento de Expediente da Secretaria Municipal de Administração 
de Estrela Velha.

Art. 3º O Edital na íntegra está disponível a quem interessar no quadro 
de publicações oficiais e no Portal da Transparência da Prefeitura Muni-
cipal de Estrela Velha.

Gabinete da Prefeita Municipal de Estrela Velha, 27 de julho de 2018.

Cecilia Montagner Ceolin,
Prefeita Municipal.

VENDE-SE: Apartamento 
no Edifício Ônix. Suite com 
closet e banheiro/ quarto/ 
banheiro/ sala e cozinha. 
Tratar fone 51-999031458.

VENDE-SE: Casa de al-
venaria-95,6m², terreno-
-600m² (12 de frente por 
50m de fundo). Bairro Rio 
Branco, em Sobradinho. 

VENDE-SE: 40 hectares, 
70% mecanizável, localiza-
da em Linha Boêmia - Agu-
do/RS. As margens do Ar-
roio Urupa (Arroio Gran-
de). Propriedade contém 
uma casa de alvenaria, uma 
casa de madeira, dois gal-
pões, dois fornos de estufa 
com varandas, quatro açu-
des, diversas árvores frutí-
feras já produzindo, euca-
liptos, potreiro, luz, água 
potável natural garantida e 
implementos agrícolas. Tra-
tar 51 9 8215 8872.

VENDE-SE: Excelente 
terreno, plano, localiza-
ção privilegiada, 14,75m 
de frente. Total de 546m². 
Rua Padre Anchieta, Cen-
tro, em Sobradinho.  Tra-
tar 51 992 662 650.

A������
ALUGA-SE: Apartamen-

to de um dormitório, Edi-
fício Dom Raimundo, Cen-
tro de Sobradinho, sem ga-
ragem. R$ 450,00 mensais 
mais o condomínio. Tratar 
51 9 9965 5659 ou 9 9631 
9091.Tratar pelo fone 51 
998 740 860.

SALMO 38
Ler 3 dias, 3 vezes ao 

dia e no quarto dia publi-
car. Espera para ver o que 
acontece. Graça Alcança-
da V. B.

Aconteceu na última 
quinta-feira, 26, na sede 
da Associação de Mora-
dores do Bairro Maieron, 
exame para troca de fai-
xas com alunos do kara-
te. Quinze alunos fizeram 
a troca, todos assistidos 
por familiares e avaliados 
pelo sensei Gilberto Pe-
droso, faixa preta 2° Dan 
de karate, uma das artes 
marciais que mais cresce 
e uma das mais antigas no 
município de Sobradinho. 

O esporte vem a cada 
dia crescendo mais e con-
quistando seu espaço a ní-
vel municipal e estadual. 
Buscando sempre o apri-
moramento pessoal e não 
só a competição, o kara-
te traz aos seus pratican-
tes um ótimo desenvolvi-
mento físico, moral e in-
telectual, desenvolven-
do qualidades positivas 

Alunos do karate realizam exame de troca de faixas

para toda sua vida em so-
ciedade.

Os alunos que passa-
ram para faixa amarela fo-
ram Thomas Wendt,  Uriel 
Cotta do Rosário, Érico 
Luiz Trevisan, Luiz Affon-
so Trevisan Júnior, Bruno 
Eduardo Linhar Soares, 
Matheus Martins e Yago 
da Rosa Bilhan. Passaram 

para faixa vermelha Lucas 
Storch de Almeida, Jean 
Luca Seitenfus, Bruno 
Trevisan Seitenfus, Ber-
nardo Trevisan Seitenfus, 
Weslley Eduardo Gundel 
Karnopp e Cristian Rodri-
go Dreher Júnior. 

Para faixa laranja pas-
sou Anthonny Morinel-
li Minuzzi, e para faixa 

Verde, Angelo José Mori-
nelli da Silva. Para inte-
ressados as aulas acon-
tecem todas as terças e 
quintas-feiras, no Bairro 
Maieron, com aulas para 
crianças e adultos, mas-
culino e feminino. 



Vinícios Rech

vinicios@gazetadaserra.com.br
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A eleição da Ajurati
As novidades estão, principalmente, na vice-

presidência e tesouraria. Confira como foi montada a 
chapa

Presidente: Tiago Fabiano Bertollo
Vice-presidente: Camila Rohde 
Tesoureiro: Samuel Bailke  
Vice-tesoureiro: Douglas Gomes  
Secretária: Janine Haas  
Vice-secretário: Joelson Konrad

VIVER COM 
MAIS POESIA

Por: JOÃO RIÉL 
MANUEL NUNES VIEIRA DE 

OLIVEIRA BRITO

 MEU BRASIL

 

“É só no silêncio que a 
inteligência se revela a 

você... ”  

Quando o cortejo deste meu silêncio for pensar...
Eu convocarei todas as lembranças do passado,
Pensarei naquilo que no ontem eu fui buscar;
E ficarei negando o meu tempo desperdiçado.

O lamento enxerga com uma lágrima tão rara.
Aqueles meus amigos os quais a vida escureceu
Enfrento o passado que um dia eu já superara...
Implorando aquilo que hoje já me desapareceu. 

Passo então a lastimar o que já me foi perdido,
E destas tais lembranças recordar as chagas...
Pensando naquilo que por mim já foi vivido.

E tornando a pagar contas que já foram pagas,
Lembro-me de passados que por alguns momentos.
Destes meus caminhos um dia já foram isentos... 

Foi protocolada, na úl-
tima sexta-feira, 27, a 

chapa única que será vo-
tada em assembleia ge-
ral para escolha e pos-
se da nova diretoria da 
Associação de Juventu-
de Rural de Arroio do 
Tigre (Ajurati). O atu-
al presidente, Tiago Fa-
biano Bertollo, vai bus-
car a reeleição para mais 
dois anos. Em entrevista 
à Rádio Gazeta FM, ele 
destacou que a ideia era 
de uma renovação total 
para os próximo anos. 
“Nós conseguimos uma 
renovação de 30% na di-
retoria para comandar a 
entidade pelos próximos 
dois anos, se assim os 
associados decidirem”, 

Ela possui experiência jurídica de mais de duas 
décadas e, por anos, auxiliou seu esposo na políti-
ca. Agora, três anos depois o falecimento de Mendes 
Ribeiro Filho, Fernanda está disposta a assumir o le-
gado deixado pelo ex-deputado federal e ex-ministro 
da Agricultura. Aos 47 anos, ela disputará pela pri-
meira vez um cargo eletivo, disputando uma cadei-
ra na Câmara dos Deputados pelo Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB).

Enquanto não tem o seu nome confirmado como 
candidata – a convenção estadual do MDB ocorre no 
próximo final de semana – Fernanda Mendes Ribei-
ro percorre o Estado buscando retomar laços que o 
ex-parlamentar construiu na sua atuação política de 
mais de três décadas. Uma das regiões escolhidas foi 
o Centro Serra, onde ela passou o último final de se-
mana. Conversou com amigos, apoiadores e também 
participou de eventos em Sobradinho.

Fernanda visitou a redação da Gazeta da Serra 
nesse domingo, 29, acompanhada da assessora San-
dra, e falou, entre outras coisas, da opção por dis-
putar a primeira eleição. “Minha candidatura é um 
apelo do MDB Mulher, tanto a nível estadual quan-
to nacional. Mas há alguns anos o partido me cerca-
va. Até que decidi abraçar a causa e estou disposta 
a assumir o legado e o nome da família”, ressaltou, 
se dizendo pronta para o desafio.

A nominata de candidatos do MDB, tanto a esta-
dual quanto federal, será conhecida no próximo do-
mingo, 5, em Porto Alegre. Na ocasião, também deve 
ser confirmada a candidatura de José Ivo Sartori, que 
disputará a reeleição ao Palácio Piratini, e também 
um dos nomes ao Senado. O partido vai reeditar a 

Presidente da Ajurati busca reeleição 
com renovação da nova diretoria
>> ARROIO DO TIGRE Nome de Camila Rohde na vice-presidência é uma das novidades

>> Chapa única para a eleição foi apresentada nessa segunda-feira

destacou.
Tiago ainda destacou 

a importância da pre-
sença feminina na di-
retoria da entidade. “A 
Camila era cotada para 
ser a próxima presiden-
te, mas devido ao traba-
lho que ela exerce den-
tro da Secretaria da Saú-
de e os muitos compro-
missos que a função da 
presidência exige, neste 
momento ficaria compli-
ca. Mas pode ter certeza 
que essa é uma prepara-

ção dele para assumir a 
presidência no futuro”, 
adiantou.

A eleição ocorre na 
próxima sexta-feira, 3, 
durante a jornada de 
trabalho da entidade 
e assembleia geral, no 
Clube 25 de Julho. A Co-
missão Eleitoral é com-
posta por Elessandra 
Bender, da Juventude 
Calouros do Amor, de 
Sítio Alto; Jociane Ca-

roline Folmer, da Juven-
tude Amor e Flor, de Li-

ELEIÇÕES 2018

Fernanda quer resgatar 
legado de Mendes Ribeiro

nha Cereja; e Tatiane 
da Rosa, da Juventude 

Construindo Amor, de 
Morro da Lentilha.

>> Fernanda Mendes Ribeiro: pré-candidata a deputada 
federal esteve em Sobradinho no final de semana

parceria com PSB e PSD, que integraram a coligação 
vencedora em 2014.

DIVULGAÇÃO

MATEUS SOUZA
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Bom 
dia para agir nos basti-
dores e mexer os pau-

zinhos com cuidado para subir 
na carreira. Podem surgir boas 
novas ao lidar com dinheiro. A 
tentação de viver uma relação 
proibida tem tudo para crescer.

LIBRA
Você vai mostrar que 
está no ponto para as-
sumir novas responsa-

bilidades no trabalho. Seu cor-
po precisa de alguns cuida-
dos: livre-se dos maus hábi-
tos. A relação amorosa pode 
cair na rotina.

TOURO
21/04 a 20/05 - É um 
bom dia para cuidar 
de tarefas que podem 

ser realizadas em equipe. Pode 
contar os conselhos das pes-
soas em quem confia. Há chan-
ce de se envolver em uma ami-
zade colorida, se está só.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - As es-
trelas enviam excelen-
tes energias. Aproveite 

para fazer uma fezinha. A cria-
tividade será sua arma no tra-
balho e você não terá dificul-
dade para convencer colegas 
e clientes. Na paquera, você 
estará irresistível!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
não vai perder nenhu-
ma oportunidade de 

subir na carreira! Bom mo-
mento para melhorar sua re-
putação e causar uma óti-
ma impressão no seu chefe. 
Se está só, vai se destacar na 
conquista.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Bom 
dia para resolver uma 
situação complicada 

em família. Agindo com res-
ponsabilidade, pode se des-
tacar no trabalho. Há chance 
de reencontrar alguém que já 
ocupou um espaço importan-
te em seu coração.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Hoje, o 
astral é favorável para 
iniciar um novo curso 

ou aprender mais com as pes-
soas, inclusive os colegas de 
trabalho. Você e o par podem 
estreitar os laços no romance 
se deixarem a rotina de lado.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Fará 
bons contatos para con-
seguir o que deseja. 

Conversas francas estão favo-
recidas com familiares e ami-
gos -- aproveite para esclare-
cer um mal-entendido. Abra 
seu coração e vai encantar a 
sua alma gêmea!

LEÃO
22/07 a 22/08 - Bom 
momento para plane-
jar mudança de resi-

dência. No trabalho, sua dispo-
sição para lidar com imprevis-
tos tem tudo para causar uma 
ótima impressão nas pessoas. 
Mostre seu lado mais sedutor 
na cama!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Confie 
em sua intuição para 
encontrar chance de 

crescimento e aumento da ren-
da. Bom dia para correr atrás 
da casa própria. No romance, 
mostre ao par quanto se im-
porta com o futuro desse rela-
cionamento.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Hoje, 
você não vai ficar mui-
to tempo no mesmo 

lugar. Um passeio de última 
hora ajuda a afastar a mono-
tonia. Palavras carinhosas dei-
xam o romance mais gostoso. 
Paixão à primeira vista pode 
surpreender!

PEIXES
20/02 a 20/03 - No tra-
balho, bom dia para 
mostrar suas ideias, 
marcar reuniões ou fa-

zer novas alianças com os cole-
gas. Com seu empenho, nada 
vai parecer impossível. Seu 
magnetismo vai animar as coi-
sas na conquista. 

PAULINO BRIDI, 96 | 
SOBRADINHO

desconto 
em LINGERIE,

FITNESS
E LINHA NOITE.

30%

Good Vacation!!!

DICAS DA ACHIEVE LANGUAGES SOBRE 
VESTUÁRIO, VOCÊ PODE ENCONTRAR ESTAS 

ROUPAS NA ZABELÊ KIDS

Fone 51 3742 2464
Fest

asaniani
 Av. João Antônio, 180 - sala 03 

Sobradinho

MONTAGEM DE FESTAS!
Locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão e 

demais complementos
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 8º
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PO
U

PA
N

ÇA

30/07.....0,5000%   30/07.....0,3715% 

31/07.....0,5000%   31/07.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 31/07 Paralelo 31/07

R$ 3,74 R$ 3,93

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 72,00 min 

R$ 39,00 min

R$ 112,00 min

R$ 11,90

R$ 32,00 min

R$ 5,20 min

R$ 4,75 min

R$ 4,00 min

R$ 9,56 

R$ 80,00 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 39,00 max

R$ 7,50 max

R$ 5,20 max

R$ 4,65 max

R$ 2,80 min
R$ 3,60 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 730,710
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,52

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Chuva com trovoadas 

Junho 225mm Julho 204mm

Nova sede da Escola Espírito 
Santo será inaugurada dia 11

Quarta-feira
Parcialmente

Probabilidade

���� ���� � ������EVENTOS

PONTOS DE VENDA
MESAS E MESANINOS - CONSULTAR
VIP E ARQUIBANCADA R$ 40,00 - 1º lote
       R$ 50,00 - 2º lote
PISTA R$ 30,00 - 1° lote | R$ 40,00 - 2º lote

SULA
MIRANDA

APÓS SHOW BAILE

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 

IBARAMA

APOIO:

Antecipados: 
IBARAMA no Supermercado Lazzarotto 
  e Supermercado Kluge
SOBRADINHO na Gazeta e no Redondinho Lanches

Parcialmente

Probabilidade

Parcialmente

Probabilidade

A Prefeitura de Sobradinho vai 
inaugurar no dia 11 de agos-

to, às 9 horas, a nova Escola Mu-
nicipal de Ensino Fundamental 
Espírito Santo. A unidade, fun-
dada em 1957, ganhou um mo-
derno prédio ao lado do Polo de 
Educação à Distância, no Bairro 
Vera Cruz. No local foram inves-
tidos R$ 1.143.264,12 oriundos 
do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE) e 
contrapartida municipal. 

O novo educandário tem capa-
cidade para atender 200 alunos, 
uma vez que possui uma estru-

tura moderna, formada por três 
blocos, sendo um destinado para 
o Setor Pedagógico, composto 
por oito salas de aula/informá-
tica, e dois blocos menores para 
acolher as atividades adminis-
trativas e de serviços, além de 
um pátio central com cobertura. 

Conforme o secretário mu-
nicipal de Educação, Ivan Tre-
visan, a administração munici-
pal já concluiu o cercamento de 
toda a área da escola, onde fo-
ram investidos R$ 196.117,37, 
com recursos do município.

Já o vice-prefeito Arman-

do Mayerhofer adianta que há 
previsão de construção de uma 
quadra poliesportiva ao lado 
do educandário. Segundo ele, 
a prefeitura já está com o pro-
jeto pronto e o próximo passo 
será buscar recursos para exe-
cutar a obra. O prefeito Mani-
nho Trevisan, por sua vez, des-
taca que ao todo foram aplica-
dos R$ 1.339.381,49. Ele lembra 
que esta nova escola proporcio-
nará às crianças, professores e 
servidores um espaço apropria-
do para o desempenho de suas 
atividades.

>> SOBRADINHO Moderno prédio está localizado ao lado 
do Polo de Educação à Distância, no Bairro Vera Cruz 

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE SOBRADINHO
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